

**Antrag der Fraktion CDU/FDP/BfM**

öffentlich

Datum

29.03.2019

Nummer

A0096/19

Absender

**Fraktion CDU/FDP/BfM**

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates  
Herr Schumann

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

11.04.2019

Kurztitel

Bäume am Straßenrand

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird gebeten, bei der Aufstellung von neuen B-Plänen, in den Erschließungsstraßen/Anliegerstraßen bis zu einer Breite von 10 m keine Baumpflanzungen im Straßenraum vorzusehen.

Die Bäume sollen stattdessen auf den Grundstücken zur Straße angeordnet werden.

Um Überweisung in den Ausschuss Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr wird gebeten.

**Begründung:**

Der Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe (SFM) ist für die Grünpflege im öffentlichen Raum zuständig. Durch immer mehr öffentliches Grün wuchsen die Aufgaben für den SFM in den vergangenen Jahren übermäßig.

Bäume im Straßenraum können aber auch mit den Jahren den Straßenraum teilweise beschädigen und zu einer Gefahrenquelle für Benutzer des Straßenraumes werden. Sie müssen geschnitten werden und das Wurzelwerk darf nicht zu sehr aufwachsen.

Durch die Anordnung der Bäume auf den Grundstücken wird der SFM teilweise von Pflegemaßnahmen entlastet und das Verantwortungsgefühl der Eigentümer der Straßenanlieger für das Grün in ihrer Straße gestärkt.

Es ist eine Ergänzungsmaßnahme für das Anliegen der Stadt für „Mein Baum für Magdeburg“. In vielen Anliegerstraßen in Stadtfeld, in der Lindenhofsiedlung oder im Hopfengarten ist diese Bauweise in den 20/30 Jahren des vergangenen Jahrhunderts schon angewandt worden.

Reinhard Stern  
Stadtrat Fraktion CDU/FDP/BfM

Frank Schuster  
Stadtrat Fraktion CDU/FDP/BfM